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Triángulo rojo podría 
poner en riesgo el 
desarrollo de eleccio-
nes, advierte Aquino

EL HOSPITAL VETERINARIO DE LA BUAP, 
SEMILLERO DE EGRESADOS CON EXPERIENCIA

Reciben personas 
con discapacidad y 
adultas mayores 
aparatos funcionales
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Con beneficencia 
pública, el gobierno 
estatal se ocupa por 
mejorar calidad de vida 
de poblanas y poblanos: 
Sergio Salomón
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Juez cancela prisión pre-
ventiva justificada contra 
Emilio Lozoya y ordena 
arresto domiciliario por 
caso Odebrecht
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Audi realiza depósito 
por debajo del monto 
acordado en vales de 
despensa: Sitaudi

 El Ayuntamiento de Puebla reducirá el número de obras que se ejecutarán en el cierre de 
gestión, debido a que el gobierno federal realizó un recorte de 51 millones de pesos en partici-
paciones a la ciudad, según el presidente Adán Domínguez Sánchez. PAG. 6
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ALGUNAS COSAS 
QUE RECUERDO DE 
AQUELLOS MESES

MENOS OBRAS
POR RECORTE 
FEDERAL: EDIL
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Con la participación  
de 30 restaurantes se 
llevará a cabo la Ruta 
del marisco en San 
Hipólito Xochiltenango

 En Puebla, hay un gobierno 
estatal que, en conjunto con la 
Beneficencia Pública, se ocupa 
por mejorar la calidad de vida de 
la población vulnerable, así como 
que esta reciba asistencia médi-
ca eficiente, recalcó el goberna-
dor Sergio Salomón.

POLÍTICA / PAG. 8

Ni con Inteligencia Artificial la 
oposición nos dañará:

 El candidato a la gubernatura de la coalición “Sigamos Haciendo 
Historia”, Alejandro Armenta Mier minimizó cualquier “campaña negra 
que el PRIAN pueda iniciar en su contra, incluso aquella a través de 
la Inteligencia Artificial, para afectar su imagen restando credibilidad 
ante los poblanos, esto de cara a los comicios del 2 de junio.

ALEJANDRO ARMENTA
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El camino para 
construir la paz ini-
ciado por la 4T es 
firme: Nacho Mier

 Aseguró que el camino a la cons-
trucción iniciado es firme y refren-
dó el apoyo y compromiso de los 
integrantes de la coalición Juntos 
Hacemos Historia con las políticas 
del gobierno en esta materia.



VIERNES 
24.11.2023

@diariopuntual 
www.diariopuntual.com

CIUDAD
2

Miguel Ángel Crisanto 
DIRECTOR GENERAL

Rita Sánchez 
DIRECCIÓN REGIONAL

Dr. Rodolfo Antonio 
Pérez Ramón 

DIRECTOR JURÍDICO

 
Beatriz Notario 

COORDINACION DE DISEÑO

REPORTEROS
Puebla

Aurelia Navarro Niño

Josué Guzmán Tovar

Alma Méndez

Silvino Cuate

San Martín Texmelucan

Carolina Galindo

Amozoc-Tepeaca

José Vallejo Serrano

Octavio Sánchez Muñoz 

José Manuel Sánchez Valencia
Tecamachalco

Fernando Castro
Ciudad Serdán

Cecilia Espinoza
San Martín Texmelucan

Sandra Vergara

Raúl Ortega
Sierra Norte

 

Paola Aroche 

Abacum Reyes Parra
Atlixco

Pablo Cortés Carrasco
SISTEMAS

FOTOGRAFÍA
Agencia ENFOQUE

 

ADMINISTRACIÓN 
Y VENTAS

Ma. Rayo Morales

Oficinas Puebla
14 Oriente No. 2803 Col. Humboldt. Puebla, Pue. 

Teléfonos: 
222. 2963953 ó 54

Correo electrónico: 
diariopuntual@gmail.com

Certificado de Contenido EN TRÁMITE, Certificado de 

Licitud de Título EN TRÁMITE,  Certificado de Reserva de 

Derechos de Autor al Uso Exclusivo del Título EN TRÁMITE 

Impreso en INTRA COMUNICACIÓN S.C. 14 Oriente No. 

2803, Col.  Humbolt, Puebla, Pue. Teléfono 296 39 53/54. 

Las opiniones vertidas en los artículos de colaboración 

son responsabilidad de sus autores. Prohibida la 

reproducción parcial o total del material informativo y 

fotográfico sin autorización expresa de Puntual, titular de 

todos los derechos.

ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 

Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 

Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 

movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 
bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 

la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-

mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 
se hará un anuncio oficial.

“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-
festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.

MIÉRCOLES
21.02.2024 ¿Empezó la campaña política por la presidencia municipal de Puebla?

Por la siguiente información parece que sí.
El ayuntamiento de la capital anunció que reducirá el número de obras que se ejecutarán 
en el cierre de gestión, debido a que el gobierno federal realizó un recorte de 51 millones 
de pesos en participaciones a la ciudad.
“Hubo un recorte de 51 millones de pesos, a lo que nos participa en fondos federales, 
para el de Aportaciones para la Infraestructura Social Municipal y de las Demarcaciones 
Territoriales del Distrito Federal tenemos un presupuesto total de 453 millones 302 mil 937 
pesos, y FORTAMUN mil 518 millones 422 mil 70 pesos, hay un recorte de 51 millones de 
pesos que nos ha afectado, y hemos tenido que reducir algunas metas, de algunas obras 
que íbamos a realizar”, acotó.
Por esta situación, el alcalde comentó que se reducirán obras, como la rehabilitación de 
vialidades e intervención de parques, entre otros, que ya no llevarán a cabo en los próxi-
mos meses.

Por su parte, el virtual candidato a la presidencia municipal de Puebla por la 4T, Pepe 
Chedraui Budib, dijo que su equipo está abierto a recibir a quienes se quieran sumar. Ex-
puso que la coordinación de su campaña a cargo de Gabriel Biestro avanza bien, pues ya 
tenían comunicación.
“Vamos a sumar a todos los perfiles que quieran trabajar, trabajar en equipo, trabajar en 
unión por supuesto que son bienvenidos y por supuesto que serán tomados en cuenta”, 
explicó.
Pepe Chedraui mencionó deficiencias en la seguridad, pavimento y luminarias, éstas últi-
mas a pesar de que se cuenta con un servicio concesionado. Las fallas en la ciudad, dijo, 
han estado desde hace varias administraciones y la actual, cuyo titular busca la guberna-
tura, no dio soluciones.
Lo dicho, la campaña política por la capital poblana ya empezó.

La madrugada de ayer, Jesús Zaldívar, presidente del Comité Directivo Municipal del PAN 
en Puebla, fue vinculado a proceso por el delito de abuso de autoridad ante el desvío de 
35 millones de pesos durante su gestión frente al Conalep.
A pesar de la resolución emitida este 20 de febrero a las 04:30 horas por un juez de con-
trol, el político no irá a prisión, pues continuará su proceso en libertad. El delito por el que 
quedó sujeto a investigación el líder municipal del PAN es sólo por abuso de autoridad.
En el gobierno de Luis Miguel Barbosa empezó un expediente por una denuncia anónima 
en contra de Jesús Zaldívar, que data de 2019, pero la Fiscalía no ejercitó acción penal 
hasta 2021. Entonces buscaba ser diputado por el Distrito X y la investigación se reactivó 
en este 2024.
Los delitos que se le imputaron originalmente son abuso de poder, usurpación de funcio-
nes, peculado y desvío de más de 30 millones de pesos.

El presidente municipal de San Andrés Cholula, Edmundo Tlatehui, no irá por la reelección 
e impulsará la candidatura de Guadalupe Cuautle, su esposa, para contender el 2 de junio. 
Acción Nacional estableció como criterios de paridad que serán postuladas mujeres en 
San Andrés Cholula, San Pedro Cholula y Amozoc.
Las tres demarcaciones elegidas contrarrestan el peso electoral que llevan Puebla y Cuaut-
lancingo, municipios en los que serán hombres quienes encabecen las candidaturas.
Francisco Mixcoatl, suplente del edil, votó en contra de la definición de género pues afirmó 
que dicha resolución favorecía a la esposa del alcalde e incluso se manifestó a las puertas 
del edificio estatal del PAN.
La presidenta del Comité Estatal de Morena en Puebla, Olga Romero, informó que los 
16 nombramientos para las diputaciones federales de su partido están listos, con lo que 
confirmó la participación de Claudia Rivera como aspirante por el distrito 7 con cabecera 
en Tepeaca.
Rivera Vivanco aceptó representar al partido obradorista por el distrito 7, el único de More-
na que aún se mantenía pendiente luego de que la exalcaldesa aseguró que sólo buscaba 
la candidatura a la alcaldía de la capital. Insistió que estará en las boletas: “ayer en la 
noche se hicieron los registros. Sí, ya estamos completos”, dijo Romero.

La senadora Patricia Mercado, de Movimiento Ciudadano, anunció que dejó la coordina-
ción del programa de gobierno “Una nueva visión de país”, en la campaña presidencial de 
Jorge Álvarez Máynez por el partido naranja.
Patria Mercado señaló que deja de ser vocera de la campaña, “debido a que hay decisio-
nes del partido que me son ajenas y no puedo ser yo quien las defienda”.
Gol al mercado Bursátil, ayer las acciones del club América, uno de los equipos más po-
pulares de México y el primero en cotizar en la Bolsa Mexicana de Valores se disparaban 
en su debut bursátil, triplicando su valor en unas horas de negociaciones, luego de su 
escisión de Grupo Televisa.
Los títulos de Ollamani, que controla las operaciones del club y el estadio Azteca, además 
del negocio de apuestas y el segmento editorial de la mayor televisora del país, cotizaban 
en 34.50 pesos muy lejos de su precio de salida de 11.50 unidades.
La abrupta valorización ha llevado a la Bolsa a suspender las negociaciones de los pape-
les en varias ocasiones debido a que superaron con creces el parámetro establecido por 
el mercado mexicano para una variación.



3CIUDADREDADA 3VIERNES.24.11.2023              @diariopuntual       www.diariopuntual.com

RICARDO MONREAL REGRESA 
AL SENADO DE LA REPÚBLICA
En una misiva a la senadora Ana Lilia Rivera, presidenta 
de la Mesa Directiva de la Cámara Alta, Monreal Ávila 
informó de su determinación de retomar su escaño a 
partir de este mismo jueves

REDADA

PAPA FRANCISCO RECIBIRÁ A 
ALBERTO FERNÁNDEZ EN EL 
VATICANO LA PRÓXIMA SEMANA
La audiencia del papa Francisco y el actual presidente de Argen-
tina, Alberto Fernández, se realizará en el Palacio Apostólico 
del Vaticano

MEXICANO ‘PATO’ O’WARD SE 
UNIRÁ A MCLAREN EN 2024 COMO 
PILOTO DE RESERVA DE F1
Tras esta decisión de McLaren, el mexicano Patricio O’Ward 
participará en los primeros entrenamientos libres del GP 
de Abu Dabi de F1

DEMANDAN A JAMIE FOXX POR 
UNA SUPUESTA AGRESIÓN 
SEXUAL OCURRIDA EN 2015
La demandante acusa a Foxx de haberla tocado sin su con-
sentimiento después de que ella y su amiga se acercaran al 
actor para pedirle una fotografía
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EMILIO LOZOYA 
ABANDONA EL 
RECLUSORIO NORTE

Emilio Lozoya salió este martes del 
Reclusorio Norte tras cancelarse la 
medida de prisión preventiva justifi-
cada en su contra

JULIAN ASSANGE HACE 
UN ÚLTIMO INTENTO 
ANTE EL TRIBUNAL 
SUPERIOR DE LONDRES 
PARA EVITAR SU 
EXTRADICIÓN A EE.UU.

Estados Unidos reclama a Ju-
lian Assange, fundador de Wiki-
Leaks, por 18 delitos de espio-
naje e intrusión informática

REPORTA ASF 
IRREGULARIDADES POR 
32 MIL 894 MDP EN 
EJERCICIO 2022

Este martes la ASF hizo la tercera 
y última entrega de informes de 
fiscalización de la Cuenta Pública 
2022 a la Cámara de Diputados, 
periodo en el que el organismo a su 
cargo practicó 2 mil 258 auditorías

DANIEL BISOGNO 
SE ENCUENTRA EN 
TERAPIA INTENSIVA

La periodista Pati Chapa revela 
que Daniel Bisogno se encuen-
tra en terapia intensiva; ‘no pue-
de respirar por sí solo’
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El Hospital Veterinario 
de la BUAP, semillero de 
egresados con experiencia

Puebla, Pue. Derivado de la alta deman-
da de los propietarios de mascotas por te-
ner más lugares de atención médica para 
pequeñas especies, además de la nece-
sidad de preparar a los futuros médicos 
veterinarios, en junio de 2007, el Hospital 
Veterinario para Pequeñas Especies de 
la BUAP abrió sus puertas a la comuni-
dad universitaria y al público en general.

La atención a las mascotas es una 
de las áreas más fuertes de la medicina 
veterinaria y es por ello que los alumnos 
acuden al hospital a realizar servicio so-
cial y prácticas profesionales, durante las 
cuales aprenden desde el manejo de un 
hospital, hasta el seguimiento al pacien-
te, iniciando en la consulta y hasta que el 
animal se va a casa.

Actualmente, el 70 por ciento del per-
sonal son estudiantes de la Facultad de 
Medicina Veterinaria y Zootecnia, quienes 
ponen en práctica los conocimientos adqui-
ridos en el aula. “Nos llena de satisfacción 
que muchas clínicas y hospitales esperan 
a que nuestros alumnos egresen para con-
tratarlos”, señaló Álvaro Oidor Méndez, 
coordinador General del Hospital Veterina-
rio para Pequeñas Especies de la BUAP.

El Hospital Veterinario para Peque-
ñas Especies brinda diversos servicios 
y especialidades: medicina interna, ima-
genología, cirugía general, cardiología, 
neurología, urología, dermatología, prác-
ticamente todas las subespecialidades, 
además de un laboratorio clínico y el área 
de fisioterapia.

Durante el 2023, Oidor Méndez informó 
que se atendieron a 2 mil 095 pacientes, 
mismos que regresan para seguir trata-
mientos y consultas: mil 543 fueron perros, 
442 gatos y el resto animales no conven-
cionales, como tortugas y roedores.

LA RESPONSABILIDAD, PRIMORDIAL 
PARA EL BIENESTAR ANIMAL
“Las enfermedades más recurrentes que 
atendemos son dermatológicas  en pri-
mer lugar, seguidas de las cardiovascu-
lares y traumas (golpes, accidentes, caí-
das). Sin embargo, en los últimos años el 
cáncer ha aumentado de manera consi-
derable en perros y gatos, principalmen-
te debido a una mala alimentación, así 
como a la crianza no responsable pro-
vocada por cruzar razas. Estos factores 
desarrollan padecimientos oncológicos”, 

explicó Oidor Méndez.
Por este motivo recomendó a los 

propietarios de un perro o gato, agua a 
libre demanda, un área donde puedan 
descansar, medicina preventiva (despa-
rasitación y vacunas), así como tener en 
casa un botiquín básico que incluya ven-
das, gasas y antiséptico. En caso de que 
la mascota ingiera algo tóxico (chocolate, 
veneno o cualquier otro alimento dañino) 
se debe provocar el vómito, dándole a 
beber agua con sal, en lo que se llega al 
veterinario, refirió.

Asimismo, invitó a esterilizar a las 
mascotas, para que además de controlar 
la población, se prevengan enfermeda-
des hormonales: “Invertir en la medicina 
preventiva y pruebas necesarias para 
detección de enfermedades, así como 
poner atención al comportamiento de las 
mascotas, puede ayudarnos a que nues-
tros animalitos tengan una mejor calidad 
de vida”.

El hospital brinda servicio de lunes a 
viernes, de 9:00 a 17:00 horas; y sába-
dos de 9:00 a 14:00 horas. Al presentar la 
credencial vigente de la BUAP se otorga 
un descuento del 25 por ciento. °REDACCIÓN

Reciben personas con discapacidad y adultas mayores aparatos funcionales

CON INVERSIÓN DE 
MÁS DE 26 MDP INICIA 
MUNDO TLATEHUI RE-
HABILITACIÓN DE CA-
LLE CON CONCRETO
San Andrés Cholula, Pue. Con una 
inversión de 26 millones 526 mil 408 
pesos, el presidente municipal, Mun-
do Tlatehui Percino, dio el banderazo 
de inicio de obra de rehabilitación con 
concreto estampado en la Calle 14 
Oriente y trabajos complementarios.

En este sentido, Miguel Ángel Ma-
cip Molina, titular de la Secretaría de 
Infraestructura, detalló que el área 
donde se ejecutará la reconstrucción 
comprende 2 mil 277 metros, se co-
locarán 911 metros de pavimento hi-
dráulico, se rehabilitarán 776.77 me-
tros de guarniciones, y se ejecutará 
la construcción de 4 mil 958 metros 
cuadrados de banquetas.

Añadió que se construirán 4 mil 
958 metros cuadrados de banquetas, 
se reubicarán 98 postes de alumbra-
do, colocarán señalética preventiva y 
restrictiva; y se aplicará pintura tipo 
tráfico en guarniciones.

Al respecto, el edil sanandreseño 
detalló que los trabajos de remode-
lación en la ciclovía son una petición 
de las y los sanandreseños, la cual ya 
era necesaria en beneficio de quie-
nes circulan por esta zona.

Mundo Tlatehui llamó a las y los 
vecinos de la 14 Oriente y a quienes 
circulan diariamente por la zona a 
realizar de manera respetuosa, y ha-
cer caso a la señalética que se estará 
colocando, con el objetivo de evitar 
accidentes.

Al acto asistieron Felisa Jaramillo 
Romero, síndico municipal; regidores 
y regidoras; Fernando Medrano Es-
trada, representante del rector de la 
Udlap, Luis Ernesto Derbez; y Anto-
nio Ordaz Tototzintle, presidente del 
Comité de Obra. °REDACCIÓN

Con la entrega de 155 aparatos funcionales, el Ayun-
tamiento de Puebla --que preside Adán Domínguez 
Sánchez-- ha mejorado la calidad de vida de adultos 
mayores y personas con discapacidad, a través de las 
gestiones del Sistema Municipal DIF (SMDIF) que lidera 
de forma honorífica Claudia Barrientos Hernández.

Sillas de ruedas estándar, todo terreno, PCI y PCA, 
andaderas, aparatos auditivos, así como bastones orto-
pédicos y para personas ciegas, fueron donados a po-
blanas y poblanos en situación prioritaria; instrumentos 
de asistencia que en suma representaron una inversión 
municipal de 7.8 millones de pesos, detalló el alcalde.

Fue desde el Centro Comunitario de San Ramón que 

Adán Domínguez y Claudia Barrientos repartieron 60 apa-
ratos de movilidad y 95 auditivos gracias al trabajo colabo-
rativo de los medios de comunicación de Puebla, quienes 
se sumaron como aliados a difundir esta campaña para 
que llegara a los hogares que más lo necesitaban.

“Estamos poniendo en el centro de nuestra acción a 
las personas, trabajando en la mejora de su condición de 
vida y luchando por defender su derecho a la movilidad y 
su bienestar”, recalcó la Presidenta Honoraria del SMDIF 
al cambiarle la vida a personas como Maricarmen de la 
Torre, de 70 años, y Teodoro Fuentes, de 52 años.

Es así que el SMDIF seguirá trabajando para brindar 
servicios médicos cercanos, accesibles y socialmente 

responsables para la población que más lo necesita, lo-
grando un fortalecimiento a la atención que se brinda 
a personas con discapacidad o movilidad reducida, así 
como a quienes no cuentan con los recursos económi-
cos suficientes para adquirir algún dispositivo.

También atestiguaron esta entrega de aparatos fun-
cionales y auditivos: Carolina Morales, Directora Gene-
ral y Maricarmen Morquecho, del SMDIF; Gabriela Ruiz, 
Regidora del Cabildo poblano; así como líderes de opi-
nión y representantes de medios de comunicación como 
Grupo ACIR, Imagen Radio, Imagen TV, Televisa, Radio 
Oro, Grupo Tribuna, Status Puebla, Ultra, Alba Visión, 
Canal 13, MVS noticias, Multimedios. °REDACCIÓN
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En municipios de Puebla, 
Turismo capacita a personal 
de hoteles y restaurantesAUDI REALIZA DEPÓSITO 

POR DEBAJO DEL MONTO 
ACORDADO EN VALES DE 
DESPENSA: SITAUDI
Puebla, Pue- Sindicato Independien-
te de Trabajadores de Audi México 
(Sitaudi) aseguró que la empresa de 
origen alemán, de no cumplir con el 
acuerdo de los pagos completos.

Mediante un mensaje de Whatsapp, 
el secretario general del gremio César 
Orta Briones, lamentó que los acuerdos 
firmados por la empresa y la autoridad 
laboral como testigo, no se cumplan.

César Orta, dijo que acusó a la em-
presa de autos premium, pues dijo que, 
había depositado menos de lo acorda-
do, indicó que la empresa depositó este 
20 de febrero una cantidad diferente a 
lo acordado, toda vez que pagó mil 597 
pesos por vales de despensa, cuando 
debería ser por un monto de mil 834.62 
pesos a cada trabajador.

Así como el pago en su totalidad 
los salarios devengados de las se-
manas 3 y 4, el bono extraordinario 
retroactivo a partir del 1 de diciembre, 
así como los vales de despensa de 
enero 2024. El 50 por ciento de los 
salarios mientras durará la huelga.

Ante ello, aseguró que ya presen-
tó la petición recibos de nómina para 
saber a detalle los montos de pagos 
realizados, para que en caso de estar 
incompletos, pedir que se hagan los 
pagos pendientes ALMA MÉNDEZ.

Puebla, Pue- Como parte de la mejora 
constante en los servicios turísticos del 
interior del estado y con el fin de ofrecer 
productos y alimentos de calidad a pa-
seantes y visitantes de los 12 Pueblos 
Mágicos y municipios con vocación tu-
rística, la Secretaría de Turismo ofrece 
cursos y capacita a personal de hoteles 
y restaurantes en Huauchinango, así 
como de Zacatlán y San Martín Texme-
lucan.

Un total de 188 prestadores de ser-
vicios que asistieron a la capacitación 
“Manejo Higiénico de Alimentos”, cono-
cieron de las técnicas de lavado y des-

infectado de frutas, verduras, utensilios 
y superficies, donde se preparan y sir-
ven alimentos, de acuerdo con la norma 
NMX-F-605-NORMEX-2015, enfocada 
en la obtención del Distintivo H.

Este curso forma parte del Programa 
Anual de Capacitación de la Dirección 
de Formación Turística, fue impartido 
por Carla Zuria Jordán, ingeniera bio-
química con maestría en Ingeniería Ad-
ministrativa e instructora acreditada por 
la Secretaría de Turismo federal (Sec-
tur) para el Distintivo H.

En estas pláticas, la especialista 
compartió información sobre los riesgos 

de enfermedades generadas por agen-
tes patógenos, sustancias nocivas e in-
cluso contaminación física, de manera 
que apliquen nuevos hábitos de higiene 
en pro de la salud propia, la de sus fa-
milias y la de los visitantes y turistas

Es preciso comentar que la dependen-
cia que encabeza Marta Ornelas Guerre-
ro, intensificó este tipo de capacitaciones 
ante la próxima temporada de primavera 
y verano, con el fin de que los turistas y 
visitantes, puedan disfrutar de la gastro-
nomía local con total seguridad y calidad 
para sus comensales.   

              ALMA MÉNDEZ

ANUNCIAN LA APERTURA 
DE DOS NUEVOS 
HOTELES EN PUEBLA, 
HABRÁ MÁS EMPLEO
Puebla, Pue. Comfort Inn Puebla 
Centro Histórico y Sleep Inn Puebla 
Centro anunciaron la apertura de dos 
nuevos hoteles en Puebla, generan-
do un total de 55 empleos directos 
por hotel y más de 600 empleos indi-
rectos y 40 indirectos por aperturas.

Choice Hotels CALA es la tercera ca-
dena hotelera más importante en México 
a Puebla, en la expansión de la marca en 
el país y refuerza su posición como líder 
en la industria hotelera internacional.

Anameli Priego, directora general 
de Loa Inn Hoteles explicó que el hotel 
Comfort Inn Puebla cuenta con 9 pisos 
y 54 habitaciones espaciosas, acceso 
a internet de alta velocidad, televiso-
res Smart de 32 pulgadas, así como 
servicio de cable digital y cafetera.

En tanto que el hotel Sleep Inn 
Puebla ofrece un concepto más re-
lajado, con habitaciones diseñadas 
para proporcionar un ambiente sere-
no. Las amenidades incluyen desa-
yuno buffet de cortesía, WiFi gratuito, 
espacio para reuniones y eventos, así 
como estacionamiento con servicio 
de valet. ALMA MÉNDEZ

Todo listo para la Expo Udlap; se darán a conocer la oferta educativa
Puebla, Pue. Luis Enrique Lara Álvarez, 
director general de incorporación es-
tudiantil y egresados de la Udlap, dio a 
conocer que el próximo 2 de marzo se 
realizará la Expo Udlap, donde recibirán 
a estudiantes para poder conocer la ofer-
ta educativa con la que cuenta dicha casa 
de estudios.

El director, aseguró que a partir de las 
8:30 horas la institución poblana ofrecerá 
diversas actividades como pláticas espe-
cializadas en tecnología, talleres, recorri-
dos por los más de 150 laboratorios, el 
campus y colegios residenciales. 

Además, habrá stands informativos de 
pagos, colegiaturas, esquemas de becas, 
y podrán tener contacto directo con los 
académicos UDLAP para despejar sus 
dudas y conocer más de la licenciatura 
o licenciaturas de su interés. “Tenemos 
laboratorios de primer nivel tanto de si-
mulación como experimentales en donde 
los alumnos, como parte de su formación 
integral, desarrollan habilidades y cono-
cen”, manifestó el Dr. René Alejandro 
Lara Díaz, decano de la Escuela de Inge-
niería de la UDLAP.

Asimismo, habrá actividades para pa-
dres de familia, profesores y orientadores 
vocacionales, sobre las tendencias de los 

diferentes programas académicos. Para 
quien esté interesado en la cultura habrá 
muestras de danza, talleres de escultu-
ra, literatura, coro, teatro, exposiciones 
y más; mientras en deportes habrá de-
mostraciones de los Equipos Represen-
tativos Aztecas. “La experiencia UDLAP 
es integral y única porque los alumnos no 
solamente van a salir formados con una 
gran excelencia académica y con una 
experiencia profesional enfocados hacia 
donde van a trabajar; sino que también 
van a disfrutar de una experiencia cultural 
y deportiva”, señaló el Dr. José Gerardo 

Traslosheros Hernández, decano de la 
Escuela de Ciencias Sociales de la UD-
LAP.

En su oportunidad la Patricia Benítez 
García, directora de Incorporación de la 
institución, destacó que se tendrá un es-
pacio de diálogo para padres de familia y 
estudiantes con el Dr. Luis Ernesto Der-
bez Bautista, rector en punto de las 11:00 
horas en el Auditorio Guillermo y Sofía 
Jenkins. En caso de querer conocer deta-
lles de la Expo UDLAP Primavera 2024, 
se puede acceder al sitio web: www.ud-
lap.mx/expoudlap/. ALMA MÉNDEZ
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Triángulo rojo podrían poner 
en riesgo el desarrollo de 
elecciones, advierte Aquino

Puebla, Pue. En los municipios de San 
Martín Texmelucan, Esperanza, y los que 
colindan con el estado de Veracruz, se 
concentra la inseguridad, que podrían po-
ner en riesgo el desarrollo de elecciones, 
informó el titular de la Secretaría de Go-
bernación Estatal, Javier Aquino Limón.

Ante este contexto, el secretario ase-
guró que habrá coordinación en conjunto 
con los municipios, para fortalecer la se-
guridad en esta demarcación.

“Debemos dar un acompañamiento, so-
bre todo en los municipios donde hay unas 
cuestiones de inseguridad (...) en el trián-
gulo rojo, en la colindancia con Veracruz en 
Esperanza, San Martín Texmelucan”, dijo.

Además, recomendó que las empre-

sas que envíen encuestadores a los di-
ferentes municipios, éstos tienen que so-
licitar acompañamiento, para evitar una 
posible confrontación con los pobladores.

Sobre los casos de Amixtlán, donde el 
presidente municipal, Perfecto Bazán Ga-
lindo tuvo un derrame cerebral, y en Coyo-
meapan, donde se pide la renuncia del ac-
tual presidente municipal para formar un 
Consejo, el secretario dijo que se busca 
empatar estos casos, para que el congre-
so reciba ambos trámites y quede formal-
mente establecido, antes del 9 de marzo.

“Es estable, pero es delicado en el 
sentido que no tiene movilidad suficien-
te, para cumplir sus funciones adecuada-
mente. Ese es el problema, que no hay 

una presencia permanente”, mencionó.
Dijo que por parte de la administración 

de Coyomeapan, el presidente municipal, 
Rodolfo García López tiene disposición 
de abandonar el cargo, en conjunto con 
su administración, para que se pueden 
realizar las elecciones.

“Hay mucha disposición del presiden-
te municipal en funciones, junto con los 
integrantes de su Cabildo, para poderse 
separar del cargo, eso sería de forma 
voluntaria, y bajo la idea de coadyuvar a 
que transite de mejor manera la elección 
el 2 de junio, el procedimiento tendría que 
ser el siguiente, los regidores y el presi-
dente solicitan separación del cargo”, 
dijo. °SILVINO CUATE

REMOVERÁN BANCAS 
Y MACETAS PARA 
EL RECORRIDO DEL 
VIACRUCIS
Puebla, Pue. A pesar de la peatonali-
zación en la calle 16 de Septiembre del 
Centro Histórico, el recorrido de la pro-
cesión de Viernes Santo se mantendrá 
como en los últimos años, según lo dio 
a conocer el presidente municipal Adán 
Domínguez Sánchez.

El alcalde comentó que previo a 
volver peatonal la 16 de Septiembre se 
contemplaron los eventos que se ve-
nían realizando en dicha vialidad, y el 
día del viacrucis, las macetas, las ban-
cas entre otros objetos colocados en el 
punto, serán removidos.

Aseguró que el Ayuntamiento también 
está definiendo las medidas a implementar, 
entre las que destacan mayor seguridad, 
según lo establecido en la mesa de coordi-
nación entre los que están a cargo de la pro-
cesión de viernes Santo.

"Va a ver definiciones al respecto, la 
propia obra en su momento contempló 
esta procesión de viernes Santo, es de-
cir, desde que hicimos la obra toman-
do en cuenta que ahí pasa la procesión 
contemplamos los espacios y las medi-
das que debería tener de apertura la ca-
lle; hay una mesa que está trabajando 
y se tomarán las predicciones necesa-
rias", mencionó.

Cabe mencionar que en el recorrido 
de hace un año, los contingentes de la 
Procesión de Viernes Santo en Puebla 
tomaron la calle 16 de Septiembre hasta 
el Zócalo para dar vuelta al oriente por 
la Avenida Juan de Palafox y Mendoza, 
posteriormente doblaron hacia la aveni-
da 2 Norte hasta la 4 Oriente, para retor-
nar hasta la 11 Norte y llegar al "Gallito", 
sobre la 11 sur y Reforma.

Una vez concluido, avanzan por 
Avenida Reforma hasta el Zócalo y por 
la 16 de Septiembre al atrio de la Cate-
dral. °SILVINO CUATE

NO HAGAN DESMANES, 
PIDIÓ EL EJECUTIVO A 
MUJERES ESTE 8M
Puebla, Pue. Para la marcha del próxi-
mo 8 de marzo, Día Internacional de la 
Mujer, el gobernador Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina pidió a las par-
ticipantes tener respeto, para que los 
contingentes puedan avanzar de forma 
pacífica.

El titular del Poder Ejecutivo aseguró 
que se garantizará seguridad, para los 
diferentes grupos de manifestantes que 
saldrán de diferentes puntos de la ciu-
dad de Puebla.

Asimismo, recordó que en este tipo 
de eventos se busca reivindicar los de-
rechos, por ello desde la administración 
estatal se tendrá total respeto a la libre 
expresión.

"Respeto absoluto a la libre manifes-
tación, les pedimos que sea de la forma 
más respetuosa posible, para que ellos 
puedan sin duda hacer su marcha y exi-
gir sus derechos, seremos muy respe-
tuosos de ellos", declaró.

Cabe mencionar que cada año se 
realiza esta movilización que tienen 
como puntos concluyentes el Zócalo de 
la Ciudad, al igual que la Fiscalía Gene-
ral del Estado de Puebla. SILVINO CUATE

Menos obras en la capital por recorte federal de recursos

Puebla, Pue. El Ayuntamiento de Puebla 
reducirá el número de obras que se eje-
cutarán en el cierre de gestión, debido a 
que el gobierno federal realizó un recorte 
de 51 millones de pesos en participacio-
nes a la ciudad, según el presidente Adán 
Domínguez Sánchez.

El alcalde explicó que por el Fondo 

de Aportaciones para la Infraestructura 
Social Municipal y de las Demarcaciones 
Territoriales del Distrito Federal (FAIS-
MUN), el gobierno de la ciudad recibió 
453 millones 302 mil 937 pesos.

Mientras que, por el Fondo de Aporta-
ciones para el Fortalecimiento de los Mu-
nicipios y de las Demarcaciones Territo-

riales del Distrito Federal (FORTAMUN) 
fueron mil 518 millones 422 mil 70 pesos, 
y el recorte de 51 millones.

“Hubo un recorte de 51 millones de 
pesos, a lo que nos participa en fondos 
federales, para que el FAISMUN tenga-
mos un presupuesto total de 453 millones 
302 mil 937 pesos, y FORTAMUN mil 518 
millones 422 mil 70 pesos, hay un recorte 
de 51 millones de pesos que nos ha afec-
tado, y hemos tenido que reducir algunas 
metas, de algunas otras que íbamos a 
realizar”, acotó.

Por esta situación, el alcalde comentó 
que se reducirán obras, como la rehabili-
tación de vialidades, intervención de par-
ques, entre otros, que ya no se podrán 
llevar a cabo en próximos meses.

“Nosotros estamos trabajando con 
recursos propios, estos recursos, no son 
ningún regalo, estos recursos correspon-
den al Ayuntamiento de Puebla, corres-
ponden a los Ayuntamientos del país, por 
eso somos una federación, porque es-
tamos constituidos como federación, en 
la federación somos todos los Estados, 
y todos los Ayuntamientos “, mencionó. 
°SILVINO CUATE
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GALAXIA CASTILLOTLA 
TIENE NUEVO PARQUE
Puebla, Pue. El presidente municipal 
de Puebla, Adán Domínguez Sán-
chez realizó la entrega de obra del 
parque ubicado en la 135 Poniente, 
que tuvo una inversión de 1.9 millo-
nes de pesos.

El alcalde explicó que la interven-
ción se realizó en la colonia Galaxia 
Castillotla, donde se hizo entrega del 
parque de la 135 Poniente, el cual fue 
intervenido, en beneficio de mil 500 
vecinas y vecinos de la zona.

El alcalde comentó que se coloca-
ron juegos infantiles, bancas, equipo 
de calistenia, rejas, se realizó la ins-
talación de un área de ajedrez, me-
joramiento de las áreas verdes del 
lugar, entre otras acciones.

Dijo que como este, el Ayunta-
miento de Puebla ha embellecido mu-
chos parques más, como el de Beli-
sario Domínguez, los parques el Pirul 
y el Laurel y los grandes parques del 
Paseo Bravo, Chapulco y Amalucan.  
   °SILVINO CUATE

Armenta Mier: ni con 
Inteligencia Artificial la 
oposición nos dañará
Puebla, Pue. El candidato a la guberna-
tura de la coalición “Sigamos Haciendo 
Historia”, Alejandro Armenta Mier mini-
mizó cualquier “campaña negra que el 
PRIAN pueda iniciar en su contra, incluso 
aquella a través de la Inteligencia Artifi-
cial, para afectar su imagen restando cre-
dibilidad ante los poblanos, esto de cara 
a los comicios del 2 de junio.

Armenta Mier enfatizó que reconoce 
las estrategias que utilizan los panistas 
del “ave azul” basadas en las descalifica-
ciones y corrupción, con señalamientos 
que restan valor no sólo a los morenistas 
que están frente a carteras de gobiernos, 
sino también contra los beneficios que se 
han logrado en materia de seguridad.

Señaló que de surgir este tipo de des-
calificaciones en su contra, con la creación 
de spots utilizando la Inteligencia Artificial 
sólo demostraría que el abanderado de 
la coalición “Mejor Rumbo Para Puebla”, 
Eduardo Rivera utilizó los recursos públi-
cos para fines político-electorales.

“El pueblo sabe que las campañas se 
aprovechan (...) nosotros ganamos con la 
verdad, nosotros no necesitamos desca-
lificar, sólo necesitamos decir la verdad 
y así pasa, la verdad de su corrupción, 
mientas el Presidente Andrés Manuel 
hizo en cinco años, lo que ningún gobier-
no había hecho en cincuenta como Dos 
Bocas y Deer Park, el panismo sólo pue-

de presumir una barda de la corrupción”.
El morenista no rechazó la posibilidad 

de que el PRIAN recurra al uso de inte-
ligencia artificial para hacer este tipo de 
guerra sucia en su contra donde se lle-
gue incluso a manipular su imagen, se-
ñaló que de haber este tipo de conductas 
quedaría en evidencia el uso de recursos 
públicos para este fin.

Lo anterior se dio al concluir el regis-

tro ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) 
de su plataforma política de cara a lo que 
será su campaña electoral, donde se hizo 
acompañar de la dirigente estatal de Mo-
rena, Olga Lucía Romero Garci-Crespo y 
el candidato.

Armenta Mier dio a conocer que esta 
plataforma política está fundamentada en 
el Humanismo Mexicano que busca el 
rescate de los derechos. °AURELIA NAVARRO

JOSÉ CHEDRAUI SE DECLARÓ LISTO PARA 
COMPETIR Y LOGRAR “EL CARRO COMPLETO”
Puebla, Pue. El candidato a la alcaldía 
de Puebla capital, José Chedraui Budid 
sostuvo que aún cuando el partido Movi-
miento Regeneración Nacional (Morena) 
tiene una amplia ventaja frente a sus con-
trincantes, no se confía, pero auguró que 
la coalición “Sigamos Haciendo Historia” 
logrará carro completo en los comicios 
del 2 de junio.

Para esto, sostuvo que se está tra-
bajando en mantener la unidad por ello 
adelantó que antes de que concluya esta 
semana se reunirá con el candidato a la 
gubernatura de su partido, Alejandro Ar-
menta Mier.

La intención explicó, José Chedraui 
es mantener la unidad entre las bases del 
partido Morena, así como incluir las pro-
puestas que se le presenten para ampliar 
el proyecto municipal.

Reconoció que lo ideal y lo que más 
conviene a Puebla, es que los tres órde-
nes de Gobierno sean encabezados por 
los mismos ideales de la Cuarta Trans-
formación, por ello, este trabajo de man-
tener la unidad en cada uno de los proce-
sos internos que Morena desahoga para 

definir candidaturas. 
Sobre sus contrincantes, por la coali-

ción de la oposición “Mejor Rumbo Para 
Puebla”, Mario Riestra Piña, como de Ra-
fael Cañedo por Movimiento Ciudadano 
(MC), Chedraui destacó que está listo 

para la competencia.
“Estamos haciendo una labor de inclu-

sión con cada uno de ellos, para trabajar 
por la cuarta ciudad más importante don-
de hay muchas deficiencias”.

      °AURELIA NAVARRO

INCONFORMES 
CLAUSURAN ACCESOS 
DEL CDE DE PAN; 
ACUSAN IMPOSICIÓN 
DE LUPITA CUAUTLE
Puebla, Pue- Militantes inconformes 
de San Andrés Cholula clausuraron 
los accesos del Comité Directivo Es-
tatal (CDE) del Partido Acción Nacio-
nal (PAN), acusan la imposición de 
Guadalupe Cuautle como candidata 
a la alcaldía de esta demarcación 
para los comicios del 2 de junio.

Los inconformes advirtieron que 
están dispuestos a tener un plantón, 
a partir de este martes 20 de febrero 
hasta el viernes o fin de semana, hasta 
lograr que la imposición se termine y se 
de paso a un Centro de Votación para 
elegir al próximo candidato a esta alcal-
día que hoy tiene Edmundo Tlatehui.

“No a la imposición en San Andrés 
Cholula”, son parte de los pegotes 
que se colocaron en los accesos prin-
cipales de esta sede, a donde acudió 
la dirigente estatal, Augusta Díaz de 
Rivera, quien trató de disipar esta in-
conformidad.

“Vamos a estar en pie de lucha de 
aquí hasta las elecciones, no nos van 
a parar, no tenemos nada que perder, 
y sí mucho que ganar, a la buena o 
la mala San Andrés sale triunfante. El 
Domingo o Lunes nos vamos al Co-
mité Nacional”.  °AURELIA NAVARRO
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Jesús Zaldivar, líder panista 
enfrenta proceso penal; el 
gobernador negó persecución
Puebla, Pue. Después de que fuera vin-
culado a proceso, se confirmó que el lí-
der del Partido Acción Nacional (PAN) en 
el municipio de Puebla, Jesús Zaldívar 
Benavides tendrá que desahogar su si-
tuación jurídica por los delitos de abuso 
de autoridad y falsificación de documen-
tos en libertad.

Ante esto el presidente del Congreso 
local, Eduardo Castillo López y el candida-
to a la gubernatura por Morena, Alejandro 
Armenta Mier coincidieron en que las ca-
sualidades no existen y no es válido que 
se quieren evadir responsabilidades utili-
zando argumentos ligados a un proceso 
electoral como el que se tiene en puerta.

Y es que durante la audiencia que inició 
ayer por la noche, Jesús Zaldívar se hizo 
acompañar de su abogado César Flores 
Arguello, el panista acusó que le fueron 
violados sus derechos constitucionales.

Porque su audiencia estuvo en pau-
sa más de cinco horas, concluyendo así 
poco antes de las 4:00 de la madrugada 
ya de este martes 20 de febrero, donde 
se le dio a conocer que había sido vincu-
lado a proceso, aunque no fue llevado a 
prisión preventiva.

De este escenario, el líder del Congre-
so local, Eduardo Castillo rechazó el se-
ñalamiento de Zaldívar Benavides sobre 
la aparente fabricación de un expediente, 
cuando afirmó el morenista, es evidente 
que las condiciones de justicia que se han 
emprendido en este Gobierno del Estado 
son diferentes, es decir, si persecuciones 
de ningún tipo y menos políticas.

“No hay casualidades, cuando uno 
asume responsabilidades en cargos im-
portantes es responsable de lo que uno 
firma desde el primer día, casualidad no 
creo, no puede existir un expediente de 
la noche a la mañana. En este gobierno 
se están viviendo condiciones diferentes, 
conforme al marco de la legalidad”.

Castillo López reconoció que Jesús 
Zaldívar está tratando de generar una 
presión mediática para evitar ir a prisión 
por sus faltas.      

Por su parte, Alejandro Armenta Mier 
consideró que nadie puede escudarse 
en un proceso electoral para justificar las 
“fechorías” que hicieron mientras estaban 

frente a un cargo público.
Consideró que quien actué sin trans-

parencia debe rendir cuentas ante la ley.      
“Quien ejerce la administración debe 

saber que inherente al cargo es la trans-
parencia y rendición de cuentas. No de-
ben escudar en un proceso electoral las 
fechorías que hicieron”.

ZALDÍVAR PIDIÓ LA 
INTERVENCIÓN DE SSCP
Fue el 7 de febrero cuando Zaldívar 
Benavides acusó al partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) de ha-
ber interpuesto una serie de denuncias 
en su contra, pero además sostuvo que 
existe una tendencia a que el Juez, Fran-
cisco Javier Martínez Castillo falle en su 
contra, por lo que le pidió no dejarse “ma-
nipular e intimidar” por el partido que está 
en poder.

Señaló que hay actos de simulación 
por parte de las autoridades, porque des-
de el año pasado él tramitó una solici-
tud para saber si tenía denuncias en su 
contra y siempre le respondieron que no, 
pero el 22 de enero pasado le llegó un 
citatorio para que se presente ante la Fis-
calía General del Estado (FGE).

Para el 14 de febrero, los diputados 
morenistas Guadalupe Yamak Taja, Yo-
landa Gámez, Tonantzin Fernández Díaz, 
e Iván Herrera Villagómez, recordaron 
que fue en el 2018 cuando Jesús Zaldívar 
estuvo al frente como director del Colegio 
de Bachilleres.

Fue ahí cuando se presume incurrió 
en aparente abuso de autoridad y falsifi-
cación de firmas, que involucra 9 contra-
tos por el orden de 30 millones de pesos 
destinados a mantenimiento, equipa-
miento y promoción de planteles educa-
tivos del Conalep.

Herrera Villagómez precisó que de 
acuerdo con la Ley General de Respon-
sabilidades cualquier servidor público 
puede ser investigado por el ejercicio de 
sus funciones, aún cuando pasen años 
de haber dejado dicho cargo.

CÉSPEDES: JESÚS ZALDÍVAR 
COMETIÓ DELITOS
Después de que fue vinculado a proceso 
Jesús Zaldívar, presidente municipal del 
Partido Acción Nacional, por el delito de 
abuso de autoridad y falsificación de do-
cumentos, el gobernador Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina señaló que era una 
visión errónea del PAN al acusar que ha-
bía persecución política.

El titular del Poder Ejecutivo comentó 
que desde su gestión no hay ningún per-
seguido y no se está inventando ningún 
delito en contra de personajes políticos.

Dijo que las acusaciones en contra de 
Jesús Zaldívar son por investigaciones 
que tiene a su cargo la Fiscalía General 
del Estado de Puebla (FGE), pues fueron 
quienes confirmaron las carpetas de in-
vestigación.

“La visión de ellos es una visión creo 
yo errónea, no hay ningún perseguido, no 
se está inventando ningún tipo de delito, 
eso corre en la vía de Fiscalía y del Po-
der Judicial, nosotros estamos totalmente 
ajenos a ello”, dijo.

Cabe mencionar que otra de las acu-
saciones al panista son la de haber des-
viado recursos cuando fue titular del Co-
legio de Educación Profesional Técnica 
en Puebla, presuntamente habría desvia-
do 35 millones de pesos en 2017.

Dicho recurso habría sido destinado 
parar en campañas electorales de ese 
periodo, no obstante, a pesar de estos 
señalamientos, versiones periodísticas 
apuntan que Jesús Zaldívar no irá a la 
cárcel, dado que seguirá su proceso en 
libertad. °AURELIA NAVARRO /  SILVINO CUATE

A MI SUPLENTE NI 
LO CONOZCO, ME 
LO IMPUSO EL PRI: 
ESTEFAN CHIDIAC 
Puebla, Pue. El diputado local sin par-
tido, Jorge Estefan Chidiac admitió 
que la cartera que ocupe dentro del 
Gabinete Estatal de Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina depende de los 
reacomodos políticos que se están 
haciendo dentro de la administración 
estatal, por ello aún desconoce si 
llegará a la Secretaría de Educación 
Pública (SEP), o Finanzas.

Chidiac reconoció que sólo está 
a la espera de recibir “luz verde” 
para dejar su curul en la LXI Legis-
latura del Congreso local, pero aun 
así aclaró que no hay nada que lo 
pueda obligar a pedir licencia ma-
yor a 28 o 30 días.

Además, reconoció que tampoco 
sabría si su suplente llegaría al espa-
cio que él dejó dentro del Congreso 
local porque no lo conoce ya que fue 
impuesto por el Partido Revoluciona-
rio Institucional (PRI).

“Puede ser cualquier cartera, hay 
que esperar, porque va haber ajuste 
a candidaturas, proyectos políticos 
y en esa mezcla habrá que esperar 
dónde conviene más”, señaló.

Chidiac precisó que hasta ahora lo 
único confirmado es que estará den-
tro del equipo de funcionarios en la 
administración estatal que encabeza 
el partido Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) pero Céspedes 
Peregrina no le ha dado a saber si 
entrará en sustitución de Isabel Merlo 
Talavera como titular de la SEP.

"Ya me senté con el señor gober-
nador y me convenció que el mejor 
proyecto que hay es estar en el mis-
mo gobierno, nosotros somos res-
ponsables de haberlo elegido Gober-
nador. En cuanto él me avise estaré 
con él. No sé si la SEP o Finanzas, 
hay que esperar los movimientos po-
líticos que vienen". °AURELIA NAVARR

Congreso local libera licencias de diputados para seguir con candidaturas en Morena
Puebla, Pue- El Congreso local liberó las 
primeras licencias de diputados para que 
puedan seguir con las candidaturas que 
obtuvieron dentro de la coalición “Siga-
mos Haciendo Historia” encabezado por 
el partido Movimiento Regeneración Na-
cional (Morena)

Durante la sesión del Pleno, los dipu-
tados Juan Enrique Rivera Reyes y José 
Antonio López presentaron su solicitud 
de licencia mayor a 30 días, el primero a 
partir del 1 de marzo y el segundo el 29 
de febrero.

Mientras que Toño López se postuló 
como aspirante dentro del proceso inter-
no de Morena por la alcaldía de Puebla 
capital, pero al conocer que los números 
no le favorecía el militante del Partido del 
Trabajo (PT), aceptó ser diputado federal 
por el Distrito 11 de Puebla capital.

Cabe recordar, que el pasado 6 de di-
ciembre del 2023, Rivera Reyes admitió 
que había sido invitado por Morena para 
ser candidato una vez más por el munici-
pio que ahora el 2 de junio buscará repre-
sentar. °AURELIA NAVARR

Enrique Rivera Reyes fue de los prime-
ros diputados locales que renunciaron al 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), 

para aceptar la candidatura a la alcaldía 
de Chignahuapan, siglado por el Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM).
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CÁMARA DE DIPUTADOS 
Y LA SSPC SOSTENDRÁN 
REUNIONES PERIÓDICAS: 
IGNACIO MIER
La Cámara de Diputados, a través 
de la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo), continuará teniendo reu-
niones periódicas con la secretaria 
de Seguridad y Protección Ciudada-
na, Rosa Icela Rodríguez, indicó el 
diputado Ignacio Mier Velazco, coor-
dinador del Grupo Parlamentario de 
Morena.

“En los próximos 15 días nos 
vamos a volver a reunir. Ahora ella 
nos va a hacer el favor de recibirnos 
en la sede de la propia Secretaría. 
Y de esa manera construiremos de 
manera sistemática, reuniones pe-
riódicas”, señaló en declaraciones 
a representantes de los medios de 
comunicación, al concluir la reunión 
que sostuvieron la funcionaria y la 
Jucopo este martes.

Además, de cara a los comicios del 
próximo 2 de junio, los integrantes de 
la Jucopo se comprometieron a inte-
grar un grupo de trabajo en coordina-
ción con el Instituto Nacional Electoral 
y la Secretaría de Seguridad, para dar 
seguimiento al proceso electoral.

Mier Velazco explicó que la reunión 
fue un ejercicio de absoluta transpa-
rencia, donde la titular de la titular de 
la SSPC enlistó cuáles son las fuentes 
que alimentan las estadísticas, en ma-
teria de seguridad, que se están repor-
tando a las y los mexicanos.

Lo anterior, teniendo como base 
sustantiva la que generan los estados 
y el Instituto Nacional de Geografía y 
Estadística (Inegi), además del siste-
ma del Secretariado Ejecutivo en ma-
teria de seguridad.

Señaló que veces se desvirtúa la 
información con relación a las esta-
dísticas, por lo que “este ejercicio de 
transparencia, de explicar la metodo-
logía, las fuentes, de qué manera se 
clasifican los delitos, si hay o no cifras 
negras, quedó, creo yo, bastante cla-
ro, así lo reconocieron los coordina-
dores parlamentarios”.

Además, se habló sobre incluir a 
la extorsión en el artículo 19 consti-
tucional como parte del catálogo de 
delitos graves, especialmente por el 
cobro de piso. “Ya establecimos el 
compromiso; lo mismo para ampliar 
la solicitud a los representantes del 
Congreso norteamericano para el trá-
fico de armas”, concluyó. °REDACCIÓN

Piden a Lalo Rivera continuar y 
replicar programa de estancias 
infantiles en todo el estado

tre otras ideas.
Y por el lado de las madres benefi-

ciarias Araceli Rodríguez de la Estancia 
Infantil Cariñositos compartió que cuando 
desapareció este programa tuvo que sa-
car de la guardería a su hija mayor ya que 
le resultaba incosteable mantenerla ahí y 
posteriormente dejar de laborar para po-
der cuidar a sus hijos dejando de apor-
tar el dinero que ganaba para su familia, 

por lo que señaló que el rescate de estos 
apoyos es de suma importancia.

En este contexto, Liliana Ortiz recono-
ció el trabajo, esfuerzo y huella que dejan 
en la primera infancia, pues la experien-
cia de estar en una estancia infantil im-
pacta en su desarrollo de manera positi-
va en comparación con aquellos menores 
que no tiene oportunidad de acudir a una. 
°REDACCIÓN

El camino para construir la paz iniciado por la 4T es firme: Ignacio Mier
El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador 
parlamentario de Morena, aseguró que el cami-
no a la construcción de la paz que ha iniciado 
la Cuarta Transformación es un camino firme 
y refrendó el apoyo y compromiso de los inte-
grantes de la coalición Juntos Hacemos Histo-
ria a las políticas del gobierno en esta materia.

De cara a los comicios electorales del próxi-
mo 2 de junio, los integrantes de la Junta de 
Coordinación Política sostuvieron un encuentro 
con la titular de la Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez 
Velázquez, donde se comprometieron a inte-
grar un grupo de trabajo para dar seguimiento 
al proceso electoral en coordinación con el Ins-
tituto Nacional Electoral y la propia dependen-

cia en materia de seguridad.
Ademas, dijo, la Cámara de Diputados y la 

Secretaría seguirán teniendo reuniones perió-
dicas.

“En los próximos 15 días nos vamos a vol-
ver a reunir, ahora ella nos va a hacer el favor 
de recibirnos en la sede de la propia Secreta-
ría. Y de esa manera construiremos de manera 
sistemática, reuniones periódicas”, sostuvo.

En ese marco, Mier Velazco explicó que 
la reunión fue un ejercicio de absoluta trans-
parencia, donde la titular de la SSPC enlistó 
cuáles son las fuentes que alimentan las esta-
dísticas –en materia de seguridad- que se están 
reportando a los mexicanos.

Lo anterior, teniendo como base sustantiva 

la que generan los estados y el Instituto Nacio-
nal de Geografía y Estadística (Inegi); además 
del sistema del Secretariado Ejecutivo en ma-
teria de seguridad.

El diputado por Puebla agregó que pese a 
discrepancias con las cifras de los homicidios 
dolosos, éstas pudieron disiparse con la infor-
mación que la titular de la SSPC abordó.

Por último, señaló que veces se desvirtúa 
la información con relación a las estadísticas, 
por lo que “este ejercicio de transparencia, de 
explicar la metodología, las fuentes, de qué 
manera se clasifican los delitos, si hay o no ci-
fras negras, quedó, creo yo, bastante claro, así 
lo reconocieron los coordinadores parlamenta-
rios”. °REDACCIÓN

Con el cierre del programa de Estancias 
Infantiles en 2019, en el estado de Pue-
bla 520 perdieron todo apoyo afectando 
la atención de cientos de menores en la 
etapa de primera infancia, así como a pa-
dres, madres, educadoras y cuidadoras, 
relató Guadalupe Sánchez, Titular de la 
Guardería Danpin en Cuautlancingo, a 
Lalo Rivera y Lili Ortiz.

Motivadas por los buenos resultados 
en la capital poblana, al recuperar 70 Es-
tancias Infantiles -las cuales beneficiaron 
a aproximadamente mil 500 familias-, 
coordinadoras y titulares de estos espa-
cios de atención infantil de Coronango 
Cuautlancingo, San Pedro Cholula, San 
Martín Texmelucan, Huejotzingo y Pue-
bla se reunieron para plantear los retos 
a los que se enfrentan al no contar con 
el apoyo del gobierno y las necesidades 
básicas para brindar atención de calidad 
a niñas y niños. Lalo Rivera señaló que 
para lograr este sueño es fundamental 
trabajar en equipo, con dedicación, va-
lentía y amor por la niñez poblana.

Algunas de las necesidades que se 
lleva Lalo Rivera para diseñar una pro-
puesta específica para este sector están 
agilizar trámites, capacitaciones, mejores 
vialidades, aumento de subsidio, generar 
un transversalidad entre programas, en-

CON BENEFICENCIA PÚBLICA, GOBIERNO ESTATAL SE OCUPA POR MEJORAR 
CALIDAD DE VIDA DE POBLANAS Y POBLANOS: SERGIO SALOMÓN
CIUDAD DE PUEBLA, Pue.- En Puebla, hay 
un gobierno estatal que, en conjunto con la 
Beneficencia Pública, se ocupa por mejorar 
la calidad de vida de la población vulnerable, 
así como que esta reciba asistencia médica 
eficiente, recalcó el gobernador Sergio Salo-
món.

Al presidir junto a la presidenta honoraria 
del Patronato del SEDIF, Gaby Bonilla y el 
director general del Patrimonio de la Benefi-
cencia Pública, Adrián Benítez Ruíz el otorga-
miento de 23 ambulancias, así como de cinco 
mastógrafos, mil 206 aparatos ortopédicos, 
17 actualizaciones de implante coclear, 286 
lentes y 483 auxiliares auditivos (todo por do-
nación de la institución en mención que invir-
tió 92 millones 642 mil 894 pesos), el titular 
del Ejecutivo manifestó que su administración 
mantiene firme la visión del presidente de Mé-
xico, Andrés Manuel López Obrador de estar 
cerca del pueblo y actuar con honestidad, rec-

titud y solidaridad con los que menos tienen.
Por ello, detalló que la entrega de 23 am-

bulancias es un acto que permitirá hacer más 
eficiente el servicio que prestan los paramédi-
cos en cada una de las regiones del estado.

Sergio Salomón agregó que cada recur-
so destinado para ambulancias, consultorios, 
infraestructura hospitalaria y aparatos, es un 
peso que se invierte en inclusión y en calidad 
de vida.

El director general del Patrimonio de la 
Beneficencia Pública, Adrián Benítez Ruíz 
destacó que Puebla cuenta con un titular del 
Ejecutivo y una presidenta del Sistema Estatal 
DIF comprometidos con las causas sociales 
y que realiza las acciones correspondientes 
para que los apoyos de dicha institución lle-
guen a la entidad. Reiteró que la Beneficencia 
Pública no deja a nadie atrás y a nadie afuera, 
ya que la igualdad es prioridad para los go-
biernos de la Cuarta Transformación.

La presidenta honoraria del Patronato del 
SEDIF, Gaby Bonilla agradeció a la Benefi-
cencia Pública por colaborar con el gobier-
no de Sergio Salomón para fortalecer la red 
hospitalaria y favorecer a las y los poblanos 
en situación vulnerable. Añadió que el SEDIF 
que preside no dejará de impulsar estrategias 
para brindar beneficios y mejores herramien-
tas a cada uno de los habitantes de la entidad 
para que tengan una mejor vida.

 La secretaria de Salud, Araceli Soria 
Córdoba explicó que tres, del total de am-
bulancias, son de urgencias avanzadas tipo 
uno para lugares de difícil acceso, 10 de ur-
gencias avanzadas tipo 2 y 10 para cuidados 
intensivos tipo 2; de los cinco mastógrafos 
digitales fijos, tres son de tamizaje y estarán 
ubicados en los hospitales de Cholula, Izúcar 
de Matamoros y Tepeaca y, dos de diagnósti-
co, localizados en los nosocomios de la Mujer 
de Tehuacán y de la Mujer en Puebla.
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Dos alpinistas continúan 
desaparecidos; sus familiares 
piden apoyo para encontrarlos

Atzizintla, Pue. Hermano del alpinista 
José Luis Díaz Morales solicitó el apo-
yo a las autoridades para rescatar a su 
familiar desaparecido en el volcán Citlal-
tépetl

Mientras que una sobrina de José 
Luis dio a conocer las fotografías que 
en su momento su tío se las mandó para 
que supieran en dónde estaba hasta el 

momento, es otro de los que aún no se 
sabe nada.

Familiares proporcionan algunos 
datos por ejemplo tez morena mide un 
aproximado de 1. 65 y tiene 57 años de 
edad hasta el momento el dato que se 
tiene es que son dos alpinistas que se 
desconoce su paradero.

Así también se da a conocer que el 

cuerpo de Jessica N. llegó la noche de 
ayer al Semefo para practicar la neuroci-
rugía de ley mientras que los familiares 
hacen los trámites correspondientes en 
Casa de Justicia.

Mientras que dos alpinistas un hom-
bre y una mujer aún permanecen en el 
hospital general con en su recuperación. 
LUZ MARIA ZAYAS

RECIBEN PERSONAS CON DISCAPACIDAD Y 
ADULTAS MAYORES APARATOS FUNCIONALES

Con la entrega de 155 aparatos funcio-
nales, el Ayuntamiento de Puebla --que 
preside Adán Domínguez Sánchez-- ha 
mejorado la calidad de vida de adultos 
mayores y personas con discapacidad, a 
través de las gestiones del Sistema Mu-
nicipal DIF (SMDIF) que lidera de forma 
honorífica Claudia Barrientos Hernández.

Sillas de ruedas estándar, todo terre-
no, PCI y PCA, andaderas, aparatos au-
ditivos, así como bastones ortopédicos y 
para personas ciegas, fueron donados a 
poblanas y poblanos en situación priori-

taria; instrumentos de asistencia que en 
suma representaron una inversión muni-
cipal de 7.8 millones de pesos, detalló el 
alcalde.

Fue desde el Centro Comunitario 
de San Ramón que Adán Domínguez y 
Claudia Barrientos repartieron 60 apara-
tos de movilidad y 95 auditivos gracias al 
trabajo colaborativo de los medios de co-
municación de Puebla, quienes se suma-
ron como aliados a difundir esta campaña 
para que llegara a los hogares que más lo 
necesitaban.

“Estamos poniendo en el centro de 
nuestra acción a las personas, trabajan-
do en la mejora de su condición de vida 
y luchando por defender su derecho a la 
movilidad y su bienestar”, recalcó la Pre-
sidenta Honoraria del SMDIF al cambiar-
le la vida a personas como Maricarmen 
de la Torre, de 70 años, y Teodoro Fuen-
tes, de 52 años.

Es así que el SMDIF seguirá traba-
jando para brindar servicios médicos 
cercanos, accesibles y socialmente res-
ponsables para la población que más lo 
necesita, logrando un fortalecimiento a la 
atención que se brinda a personas con 
discapacidad o movilidad reducida, así 
como a quienes no cuentan con los recur-
sos económicos suficientes para adquirir 
algún dispositivo.

También atestiguaron esta entrega 
de aparatos funcionales y auditivos: Ca-
rolina Morales, Directora General y Mari-
carmen Morquecho, del SMDIF; Gabriela 
Ruiz, Regidora del Cabildo poblano; así 
como líderes de opinión y representan-
tes de medios de comunicación como 
Grupo ACIR, Imagen Radio, Imagen TV, 
Televisa, Radio Oro, Grupo Tribuna, Sta-
tus Puebla, Ultra, Alba Visión, Canal 13, 
MVS noticias, Multimedios Canal 6 y Me-
gacable. REDACCIÓN

CON MÁS DE 30 
RESTAURANTES SE 
REALIZARÁ LA RUTA 
DEL MARISCO EN 
XOCHILTENANGO
Puebla, Pue. Del 21 marzo al 2 de 
abril se realizará la Ruta del Marisco, 
en San Hipólito Xochiltenango, donde 
participarán más de 30 restaurantes 
se espera una derrama económica de 
20 millones de pesos y 64 mil visitan-
tes. ALMA MÉNDEZ

PANDILLEROS 
GRAFITEAN 
ESTRUCTURA DEL 
ACUEDUCTO EN ATLIXCO
Atlixco, Pue. Se registraron vandá-
licos ataques a los pilares del Acue-
ducto del bulevar Sor Juana Inés de 
la Cruz en Atlixco.

Una vez más, los pilares del ma-
jestuoso Acueducto en Atlixco han 
sido víctimas de los actos vandálicos 
perpetrados por pandilleros.
Lamentablemente, este es el segun-
do incidente de grafitis que afecta la 
estructura, sin que hasta el momento 
se haya logrado detener a los respon-
sables.PAOLA AROCHE
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Visita la “Expo Navideña 
2023” en Tenango de las 
Flores, Huauchinango

Huauchinango, Pue. Inició en Tenango de 
las Flores, junta auxiliar del municipio de 
Huauchinango, la “Expo Navideña 2023” 
donde participan 250 floricultores hasta el 
19 de diciembre.

Hay que resaltar que este evento es 
la edición 16 que se lleva a cabo en esta 
junta auxiliar con excelentes resultados 
para beneficio de los productores de No-
chebuenas y gran variedad de productos 
navideños.

 La apertura estuvo a cargo del pre-

sidente municipal, Rogelio López Angulo, 
Guadalupe Lilián González Cabrera, presi-
denta municipal del DIF y del presidente 
auxiliar, Domingo Ortega, acompañados 
también de productores de la zona

El presidente municipal reconoció el 
trabajo de los 250 floricultores participan-
tes, quienes nos estarán hasta el 19 de 
diciembre en Tenango de las Flores para 
ofrecer gran variedad de productos para 
celebrar una de las épocas más bonitas 
del año. = REDACCIÓN

Rogelio López entregó 
obras viales y de 
servicios públicos en 
Tenango de las Flores
Huauchinango, Pue. Rogelio López An-
gulo, presidente municipal de Huau-
chinango, entregó obras en la junta 
auxiliar de Tenango de las Flores, pa-
vimentación de calle y la rehabilitación 
del sistema de alcantarillado sanitario.

Acompañado por habitantes de esta 
zona el presidente municipal cumplió la 
promesa que hizo con los vecinos del 
lugar para mejorar las condiciones de 
vida con mejores calles y mejores servi-
cios públicos.

“Cumplir con los compromisos que 
adquirí con la ciudadanía huauchinan-
guense es una de las prioridades en mi 
gobierno”, refirió López Angulo al entre-
gar las obras a los vecinos.

Fue en la calle División del Sur, de la 
junta auxiliar de Tenango de las Flores, 
donde se llevó a cabo la inauguración 
de la pavimentación con concreto hi-
dráulico.

“Ahora las familias de esta zona po-
drán contar con calles dignas y seguras 
para transitar, así como los visitantes que 
llegan al parador El Tizoc”, refirió el edil.

Asimismo, en esta misma comu-
nidad, pero en la calle Jacarandas el 
alcalde inauguró la rehabilitación del 
sistema de alcantarillado sanitario para 
beneficio de decenas de familias.

Estas son las calles beneficiadas en 
esta junta auxiliar:

 Calle Jacarandas
 Calle Loma Bonita
 Calle Luz y Fuerza= REDACCIÓN

Presentan la edición 85 
de la Feria de las Flores 
de Huauchinango

Huauchinango, Pue. Esta tarde con pre-
sencia de los diferentes medios locales y 
estatales, presidida por el presidente Ro-
gelio López Angulo, se llevó a cabo una 
rueda de prensa en el Palacio Municipal 
para presentar el programa de activida-
des de la 85 Feria de las Flores Huauchi-
nango 2024, “Magia y Tradición”.

Durante su mensaje, López Angulo 
destacó la emoción de llevar a cabo la 
85 edición de la tradicional Feria de las 
Flores, “por muchos años nos ha caracte-
rizado como poblanos, serranos, pero so-
bre todo como huauchinanguenses, por 
la riqueza natural, gastronómica, cultural, 
religiosa e histórica que hoy posiciona a 
Huauchinango como uno de los Pueblos 
Mágicos, estrella de la Entidad”.

Durante el acto, el presidente munici-
pal presentó a Karla 1era quien será la 
Reina de las Flores este año y quien dijo, 
estará representando a Huauchinango en 

diferentes plataformas y eventos, llevan-
do su Magia y Tradición a todas partes.

Por su parte, Karla 1era, agradeció a 
las autoridades, así como al comité de la 
feria haberle dado la confianza para ser 
la Reina de las Flores 2024, destacando 
que habrá de buscar enaltecer el orgullo 
cultural de Huauchinango.

Durante la conferencia de prensa, el 
presidente Rogelio López Angulo y Karla 
Amador Lechuga (Karla 1era), estuvie-
ron acompañados de la presidenta del 
Sistema Municipal DIF, Guadalupe Lilián 
González Cabrera; la regidora de Educa-
ción, Actividades Culturales y Turísticas, 
Dora Rodríguez Ortiz; el presidente del 
Comité de Feria, José Luis de la Cruz; 
el director de Turismo y vocal del Comité 
de Feria, Hugo Carlos Cabrera Meneses; 
el director de Cultura y vocal del Comité 
de Feria, Julio Mejía Garza; el director de 
Deporte, Guillermo García Hernández; y 

el presidente de la Asociación de Floricul-
tores y Viveristas de Huauchinango, Ro-
dolfo Estudillo Herrera. Las autoridades 
aseguraron que Huauchinango está listo 
para recibir a quienes visitarán el munici-
pio durante la tradicional fiesta.

Durante la sesión de preguntas y 
respuestas, destacó la organización del 
Ayuntamiento para llevar a cabo dispo-
sitivos que garanticen y salvaguarden la 
seguridad de las familias tanto visitantes, 
como ciudadanos del municipio.

Destacaron la organización de un am-
plio programa de actividades culturales, 
religiosas y musicales; realizando un ex-
horto a las y los ciudadanos a invitar a 
sus familiares y amistades a que vengan 
a conocer Huauchinango Pueblo Mágico, 
que vengan a disfrutar esta fiesta, una 
fiesta incluyente que tiene la vocación de 
unirnos y de enaltecer la belleza de nues-
tro municipio. REDACCIÓN

FUERTES VIENTOS 
DERRIBAN VARIOS 
INVERNADEROS EN SAN 
SALVADOR EL VERDE
San Salvador El Verde, Pue. Al menos 
20 invernaderos donde se cultiva rosa, 
fueron derribados por los fuertes vientos 
que se registraron el fin de semana en la 
comunidad de San Gregorio Aztotoacan 
en el municipio de San Salvador El Verde.

Samuel Vázquez, productor de flor, 
dijo que espera que el gobierno del es-
tado y el municipio puedan atender su 
solicitud de apoyo y con ello en la medi-
da de lo posible puedan resarcir los da-
ños generados por los fuertes vientos.

Este productor, dijo que este lunes, 
los productores de flor en esta comuni-
dad, realizaron un recorrido para corro-
borar las afectaciones que cubren una 
superficie de al menos cinco hectáreas.

Junto a sus compañeros, corroboro 
que los fuertes vientos arrancaron los 
plásticos y la estructura de los inver-
naderos, lo que sin duda representa 
pérdidas cuantiosas, ya que el volver 
a levantar estas estructuras, cuesta en 
promedio unos 250 mil pesos.

Detalló que la situación es realmente 
preocupante ya que además hay pérdi-
das en la producción, ante ello, los pro-
ductores de esta comunidad hicieron el 
llamado al Gobierno del Estado a fin de 
que pueda apoyarlos de alguna mane-
ra, para poder solventar las pérdidas.

Debido a esto parte de la produc-
ción de rosas para la venta del 10 de 
mayo se vio afectada, así lo dio a co-
nocer Samuel Vázquez, propietario de 
uno de los 20 invernaderos afectados.
   CAROLINA GALINDO
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Los procesos orgánicos, 
el corazón, el intestino, 
van marcando la pauta. 

¿Estoy hablando de 
la respiración o de la 

escritura? A menudo son 
una y la misma cosa.

DURANTE LA PRIMERA FASE DE LA 
pandemia me sucedieron algu-

nas cosas. La primera es que por un 
par de meses volví a vivir en la casa 
familiar de la que me había ido a los 
20 años. De pronto, vinieron a mí los 
sonidos: el agua, la estu-
fa, cucharas, perros, aves, 
puertas, pasos, martillos, 
alarmas de celular, la ma-
ñanera, el bóiler, la lavado-
ra y las voces humanas, así 
como esta sensación de acecho cons-
tante, todos al tanto de todo todo el 
tiempo: “¿Ala? “¿Fuiste tú?” “¿Saliste?” 

“¿Dónde estás?” “¿Moviste algo?”. Y los 
fantasmas.

Porque otra cosa que sucedió es 
que se murió mi abuela.

Pero antes de morir, comenzó a 
morir, y hubo que decidir en qué 
tiempo verbal referirnos a ella. Yo, 
por ejemplo, a veces decía: “Mi abue-
la guisaba riquísimo”, frase verdade-
ra, ya que mi abuela no guisaba más; 
pero también decía: “A mi abuela le 
gustaba guisar”, y de inmediato me 
arrepentía de la selección de tiempo 
gramatical porque mi abuela seguía 

guisados y evitan comerlos. Una ha-
laga los ángulos afilados de la otra, 
poder distinguir su esqueleto como 
si la piel estuviera hecha de tela. La 
segunda responde a los estímulos, 
que considera positivos, abandona-
do el bocado que tenía preparado. 
También había diálogos: “¿Siempre 
comes todo con cuchara?”, y “tan lin-
da, mi salvajita”. Los platillos al cen-

viva, atrapada en un cuerpo inservible. 
Ahí, en su cuerpo cárcel, ¿seguiría 

gustándole guisar?
Es posible matar a alguien con el 

lenguaje, yo lo he hecho. 
Me refería a ella en pasado. Ahora, 

al invocarla, le hablo en presente.

Lo primero que escribí fue una 
escena de mesa: dos chicas se sirven FO

T
O

: C
O

R
T

E
S

ÍA

POR 

ALAÍDE VENTUR A 

MEDINA

Cultura

Algunas cosas que recuerdo 
de aquellos meses

ABRAZAR LA TERCERA PERSONA como un regreso pleno y triunfal al ejercicio de 
fabulación. El desdoblamiento, la transmigración, esas serían mis rutas.
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tro de la mesa eran los mismos que 
preparaba mi abuela. 

Mientras tanto, mi abuela se as-
fixiaba en el cuarto contiguo, solita 
en su cárcel de tejidos orgánicos, en 
su esqueleto chipotudo y también 
visible.

Esa fue otra cosa que sucedió: em-
pecé a fijarme en la respiración del 
mundo. 

“Lo más importante es controlar 
la respiración”. Lo dijo mi maestra 
de yoga. Lo dijo mi maestra de poe-
sía. Lo dijeron los neumólogos en las 
conferencias nocturnas de Gatell. Lo 
decía mi abuela, la verdadera, cuan-
do me daban ataques de hipo y de 
llanto a los cinco años. Lo decía mi 
abuela, la imaginaria, cuando, ya en 
la edad adulta, comenzaron a darme 
ataques de ansiedad.

No me quedó otra opción que fi-
jarme en mi propia respiración.

La hipomanía se vive a bocanadas 
cortas y jadeando. La catatonia, en 
cambio, es silenciosa y regular. Los 
procesos orgánicos, el corazón, el 
intestino, van marcando la pauta. 
¿Estoy hablando de la respiración o 
de la escritura? A menudo son una y 
la misma cosa.

De observar el cuerpo de mi abue-
la inflarse y desinflarse adquirí con-
ciencia de mi propia corporalidad. 
Del espacio que ocupo en el mundo, 
y que intento reducir al mínimo 
posible, espacio prestado, robado o 
expropiado a base de lucha gremial. 
Mi feminismo me grita que tengo de-
recho a ocupar espacio. Luego paso 
cinco horas en la bicicleta intentan-
do sudar mis excedentes. 

Algunas personas conocemos el 
tipo de dolor autoinflingido que es 
placentero, como apretar un músculo 

dora. Eso no lo dije yo, lo dijo Simo-
ne Weil.

Igual que el espíritu se aleja de 
la materia al momento de la muer-
te, me propuse desconectar mi 
propio yo mediante ejercicios de 
meditación activa. Verme desde la 
esquina del cuarto y desconocerme; 
interrogarme por el puro ejercicio 
de la curiosidad, sin expectativa de 
conversación. Las respuestas no lle-
van a nada, son las preguntas las que 
abren puertas. 

Abandonar la primera persona. 
Abandonar la voz juiciosa y prover-
bial de la escritora resoluta que algu-
na vez acudió a terapia para hablar 
de sus duelos.

Abrazar la tercera persona como 
un regreso pleno y triunfal al ejerci-
cio de fabulación. El desdoblamien-
to, la transmigración, esas serían mis 
rutas. Quería que la pulsión autobio-
gráfica dejara de colarse en mi escri-
tura; poder hablar de los cuerpos, de 
un cuerpo, de mi cuerpo, pero desde 
una tercera persona y con una respi-
ración atropellada. 

No es casualidad que los mecanis-
mos de supervivencia se parezcan 
tanto, ahora lo veo, a las estrategias 
narrativas: la respiración, la conver-
sación, la atención, la conciencia ple-
na. Yo tenía una conversación inaca-
bada y la necesidad de correr hacia 
un vacío. Más: de crearlo. Me puse a 
escribir una novela. 

Ésta. 

después de haberlo llevado al límite. 
“Mete la panza, camina con pasos 

cortitos, cuida tu olor y no hagas rui-
do”, ¿quién habla? ¿Así se convierte 
una en su propia cárcel?

En la pandemia estábamos en-
jauladas y desarrollamos comporta-
mientos repetitivos, como animales 
de zoológico que se rascan hasta ha-
cerse daño. Para mantener la cordura 
opté por el yoga y la meditación, esas 
cosas siempre ayudan. También, por 
supuesto, la terapia, las conversacio-
nes en zoom, las dinámicas virtuales 
de conexión social, las caminatas y la 
bicicleta, sobre todo la bicicleta. 

A lo mejor lo que más me ayudó 
haya sido la observación en sí misma. 
La atención es un arma transforma-

Quería que la pulsión 
autobiográfica dejara 
de colarse en mi 
escritura; poder hablar 
de los cuerpos, de un 
cuerpo, de mi cuerpo, 
pero desde una tercera 
persona.

 Alaíde Ventura es una escritora 
veracruzana. Ha ganado el Premio de Lite-
ratura Juvenil Gran Angular 2018 y el Pre-
mio Mauricio Achar-Random House 2019. 
Estudia el doctorado en Escritura Creativa 
en español en la Universidad de Houston.

‘AUTOFAGIA’ ES UNA NOVELA CORAL: las voces 
se interponen una sobre la otra en una espiral que 
habla de relaciones de clase, de poder, amorosas.
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Juez cancela prisión 
preventiva justificada 
contra Emilio Lozoya y 

ordena arresto domiciliario 
por caso Odebrecht

LA FGR SOSTUVO QUE EMILIO LOZOYA “NO HA GANADO NINGÚN 
JUICIO”, SINO QUE HA OBTENIDO DE JUECES Y MAGISTRADOS 

“PRIVILEGIOS PROCESALES INJUSTOS Y DESPROPORCIONADOS” 
EN EL CASO ODEBRECHT.

POR: ALFREDO MAZA

Un juez de amparo canceló la medida de prisión preventiva justificada 
en contra de Emilio Lozoya Austin, exdirector de Petróleos Mexicanos 
(Pemex), y ordenó su prisión domiciliaria en el caso Odebrecht. 

De acuerdo con la Fiscalía General de la República (FGR), la 
decisión la tomó el juez de amparo Juan Pedro Contreras Navarro, 

quien dejó en libertad al exdirectivo tras considerar que no existe riesgo de que 
se sustraiga de la acción de la justicia, “haciendo caso omiso de que dicho indi-
viduo fue aprehendido en España, después de haberse dado a la fuga”. 

De esta forma, a través de una tarjeta informativa, la FGR señaló que Lozo-
ya “no ha ganado ningún juicio al que el Ministerio Público de la Federación lo 
ha sometido”, sino que ha obtenido de jueces y magistrados de la Federación 
lo que calificó como “privilegios procesales totalmente injustos y desproporcio-
nados”. 

“Dichas resoluciones han sido dictadas en forma parcial e ilegal por el Juez 
de Control Gerardo Genaro Alarcón López y por los Magistrados de los Tribu-
nales de Apelación Alberto Torres Villanueva y Juan Pedro Contreras Navarro”, 
señaló. 

En el caso Odebrecht señaló que los jueces excluyeron pruebas obtenidas 
por la Fiscalía de Brasil y Suiza, mediante tratados internacionales que México 
ha suscrito, que serían utilizadas durante el juicio que se le sigue por los delitos 
de lavado de dinero, asociación delictuosa y cohecho.

EMILI LOZOYA Y LOS CASOS ODEBRECHT Y AGRONITROGENADOS
Sobre el caso AgroNitrogenados, la FGR señaló que el juez Gerardo Genaro 
Alarcón López “lo benefició injustamente” liberándolo de su responsabilidad del 
pago por la reparación del daño en la presunta compra de la planta chatarra, 
argumentando que dicho pago ya lo había hecho Alonso Ancira, dueño de Altos 
Hornos de México (AHMSA). 

Lo cual, a consideración de la Fiscalía, nada tiene que ver con la responsabi-
lidad directa de Lozoya, señalada en el artículo 30 del Código Penal Federal, que 
indica que la reparación del daño debe ser “integral, adecuada, eficaz, efectiva, 
proporcional a la gravedad del daño causado y a la afectación sufrida”.

“Todos estos privilegios injustos, inequitativos y parciales, así como las des-
calificaciones constantes al respecto son inaceptables; por lo que de inmediato 
se presentará el recurso de revisión correspondiente, para obtener la justicia en 
este caso, que ha sido tan complicado lograr, en razón de lo expuesto”, señaló 
la FGR. 

El pasado 15 de diciembre se realizó una audiencia en el Reclusorio Norte 
en la que un juez federal le negó a Lozoya enfrentar su proceso en libertad por 
el caso Odebrecht.

De acuerdo con Miguel Ontiveros, abogado del exfuncionario, la determina-
ción fue del juez José Rivas González, que rechazó dejar salir a Lozoya de la 
cárcel al considerar que lleva en prisión más de dos años por intentar alcanzar 
un criterio de oportunidad y no por retrasos de la FGR.

“Este caso, y es muy triste, el país merece más, es un acto de extrema in-
jerencia política, muy grave, en la Fiscalía General de la República, Petróleos 
Mexicanos y la Unidad de Inteligencia Financiera, pero se les va acabar todo, 
porque no habrá criterio de oportunidad, pelearé por mi inocencia”, fueron las 
palabras que Lozoya  utilizó para intentar convencer al juez José Rivas Gonzá-
lez, del Centro de Justicia Penal Federal del Reclusorio Norte, de dejarlo salir 
en libertad, tras haber cumplido más de dos años en la cárcel.
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